

Zeitschrift: Burgdorfer Jahrbuch
Herausgeber: Verein Burgdorfer Jahrbuch
Band: 78 (2011)

Vorwort: Vorwort
Autor: Zäch, Elisabeth

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Liebe Freundinnen und Freunde des Burgdorfer Jahrbuchs

Wieder halten Sie eine neue Ausgabe des Jahrbuchs in Ihren Händen – und wieder bietet es eine faszinierende Mischung von Geschichten aus früheren und heutigen Zeiten. Zum 78. Mal hat es ein Team von engagierten Autorinnen und Autoren geschafft, dieses Werk herauszugeben und die schöne Tradition fortzuführen. Dafür gebührt ihm ein herzliches Dankeschön.

Weltoffene, reiselustige, international tätige Menschen bilden in diesem Jahrbuch den Schwerpunkt. Welch interessante Bürgerinnen und Bürger unsere Stadt und die Region immer wieder hervorbringen! Ein Pferdeflüsterer auf Manege-Erkundungen in Bukarest, drei Frauen auf Spritztour durch Deutschland, zwei Schülerinnen in reger Brieffreundschaft verbunden auf der Achse Emmental–Tallinn, und schliesslich ein Diplomat in guten Diensten international unterwegs.

Es ist ein Verdienst des Jahrbuchs, dass wir solch interessante und interessierte Menschen kennenlernen. Sie schreiben nicht die grossen Schlagzeilen, aber ihre Lebensgeschichten sind dennoch wichtig. Sie zeigen, wie fruchtbar die Auseinandersetzung mit anderen Ländern und ihren Menschen ist. In diesem Sinne sollen uns die Portraitierten Vorbild sein: Die Welt hört nicht bei den Flühen und auch nicht am Hohgant auf. Sie ist viel grösser, weiter und reicher. Profitieren wir davon, wo immer wir können. Aber genauso liegt uns unsere Stadt und das Emmental am Herzen. Hier sind wir zu Hause, hier wollen wir uns engagieren und unseren Teil zum ange regten Zusammenleben beitragen.

Das Jahrbuch kümmert sich um beides. Es richtet den Blick in die weite Welt hinaus, pflegt aber auch die Qualitäten unserer schönen Stadt und ihr reiches gesellschaftliches und kulturelles Leben. Ein bewährter Mix: Freuen wir uns auf die Lektüre!

Viel Vergnügen.

Elisabeth Zäch
Stadtpräsidentin

Burgdorfer Jahrbuch

Seit Kurzem sind alle früheren Jahrbuchausgaben im Internet-Angebot der Universitätsbibliothek Bern unter www.digibern.ch aufgeschaltet. Der neueste Band erscheint jeweils um ein Jahr verschoben nach Erscheinen des letzten Jahrbuchs. So können Interessierte, die erst heute zum Leserkreis stossen, bis zu den Anfängen zurück recherchieren und wertvolle Beiträge und vor allem auch Bilder abrufen.

Das Burgdorfer Jahrbuch wird seit 1934 herausgegeben, heute vom Verein Burgdorfer Jahrbuch. Es war zunächst als Fortschreibung und Erweiterung gedacht zum noch heute zitierten Heimatbuch des Amtes Burgdorf; der erste Band war 1930 erschienen, der zweite folgte 1938.

Das Burgdorfer Jahrbuch soll ein breites Publikum mit interessanten, sachkundigen, aber auch unterhaltsamen Informationen über Vergangenheit und Gegenwart der Stadt und Region Burgdorf versorgen. Es enthält seit Beginn Beiträge aus Kultur, Geschichte, Gesellschaft, Wirtschaft und Natur. Das Herzstück und der jeweils umfangreichste Beitrag ist die fortlaufende Chronik über das Geschehen in unserer Stadt. Sie beginnt am 1. August und endet am 31. Juli des folgenden Kalenderjahres; der Band für das neue Jahr erscheint jeweils im Spätherbst und wird an einer Vernissage vorgestellt.

Druck, Gestaltung, Inserataufnahme und Vertrieb besorgt die Druckerei Haller+Jenzer AG in Burgdorf, die nun auch die Digitalisierung sämtlicher Bände übernommen hat.

Im Internetauftritt der Stadt Burgdorf sind Bestellformulare und Erläuterungen zum Jahrbuch unter www.burgdorf.ch/jahrbuch.html zu finden.